

ACTA DE LA PRIMERA SESION DE LA SUBCOMISION
DEL INFORME FINAL

En Santiago, a veinticuatro de Septiembre de mil novecientos noventa y siendo las diez horas, tuvo lugar la Primera Sesión Ordinaria de la Subcomisión de Informe Final de la Comisión Nacional de Verdad y Reconciliación, en la cual se encontraban presentes los Comisionados Srs. Gonzalo Vial y José Zalaquett y el Secretario de ésta don Jorge Correa. Actuó como Secretario, levantando la presente Acta Andrés Sanfuentes.

Don José Zalaquett, argumentó estar interesado en discutir la forma de aprovechar el uso de recursos de personas del staff de la Comisión. Además, de solicitar la colaboración de personas extrañas a la misma. Este último, señala como elemento fundamental para el trabajo de este informe, el establecer un mecanismo de asignación de responsabilidades para las tareas que se emprendan.

Don Gonzalo Vial, estima de la mayor importancia que se constituya un Comité Editorial cuya función sea la redacción final del informe, lo anterior con objeto de otorgarle mayor coherencia y uniformidad al estilo de redacción. Además, se muestra partidario de distribuir la redacción de estudios preliminares, especialmente en lo relativo a los aspectos conceptuales, a los miembros de la Comisión, fijándose una fecha para la entrega de los mismos.

Don José Zalaquett es partidario, que durante el proceso de redacción por los Comisionados, esta se realice con material preparado tanto por miembros del staff como por borradores elaborados por personas ajenas a la Comisión.

El restante tiempo de esta Sesión, estuvo dedicado a analizar punto por punto, la Proposición de Estructura del Informe Final elaborada por don Jorge Correa. En esta discusión se efectuaron modificaciones al esquema propuesto y se determinan algunos nombres de personas ajenas a la Comisión, para solicitarles la colaboración respecto de algunos temas precisos. También se mencionan textos bibliográficos que podrían ser de utilidad a los Comisionados para la redacción final.

Durante la referida discusión, es de interés mencionar la duda planteada por don Jorge Correa respecto a los riesgos que involucra el tratamiento del tema sobre la situación en que se encontraba el país el 1 de Septiembre de 1973, ya que podría resultar de este análisis, una toma de posición por parte de la Comisión respecto a la legitimidad y las causas que precipitaron el Golpe de Estado.

Don Gonzalo Vial, estima que este tema debiera referirse al clima espiritual que existía en el país en ese periodo. Además, debiera dar cuenta del alto grado de polarización que existía en el país, agregando el hecho de que líderes políticos que formaban opinión, habían arrastrado al país a una confrontación en que los fines a cumplir se superponían incluso a la muerte de personas inocentes.

Tanto el Sr. Vial y el Sr. Zalaquett, se mostraron partidarios que este punto fuera parte del Informe Final, reconociendo el riesgo que lleva implícito su tratamiento por lo cual se requiere el mayor cuidado en su redacción.